

## Quelques leçons



### Quelques leçons tirées de l'expérience d'élaboration d'indicateurs de développement durable

- « Posséder une mesure ne signifie pas que l'on est en présence d'un bon indicateur »
- L'élaboration d'indicateurs efficaces suppose un cadre conceptuel clair
- Tout vouloir comprendre est l'ennemi de l'efficacité
- La valeur symbolique d'un indicateur peut l'emporter sur sa signification stricte
- Il importe de ne pas confondre l'indicateur et la réalité
- Une démarche démocratique d'élaboration d'indicateurs exige davantage qu'une bonne participation du public, si bonne soit-elle
- La mesure d'un indicateur n'entraînera pas nécessairement une action appropriée
- Il est vrai qu'une meilleure information aidera à prendre de meilleures décisions, mais cela n'est pas aussi évident qu'il n'y paraît à prime abord
- Le défi de comprendre un problème constitue souvent le premier pas pour le résoudre
- Il importe, dans le but de favoriser des actions ultérieures, de choisir des indicateurs qui pointent vers les causes d'un problème et non des symptômes
- Les résultats que l'on peut escompter d'une démarche d'élaboration d'indicateurs dépend du contrôle que l'on a sur les ressources
- Il n'y a rien de tel qu'un indicateur gratuit »

#### *Référence*

- Tiré de : COOB et W. RIXFORD, C. and C. (1998). Lessons learned from the history of social indicators. Redefining progress, San Francisco. Paris, 122 pages.